は、その文化を次世代に伝え 会の会長を務める白井さん しました。大井川輦台越保存めに、さまざまな文化が発展 所だった大井川。川越しのた われるほど、東海道最大の難 越すに越されぬ大井川」と唄 るために活動しています。 箱根八里は馬でも越すが、

ことなどが原因です。

|川越文化と共に|

さん。川越文化は、子どもの河原町で生まれ育った白井 頃から身近な存在でした。

思っていました。だけど、担 井川輦台越保存会を設立しま 抱いた我々は、昭和6年に大 ぎ手は次第に減少。危機感を 化を残すのが当たり前だと 域で育ったから、そういう文 担いだものでしたよ。この地 した時は、町民総出で輦台を 戦後、川越しまつりが復活

50人の会員がいます」 てもらって、今は約 その後、河原町だ の人たちに参加し けではなく、他の 町内からも有志

くの人に知ってもらおうと、

が多い。だから、少しでも多

たということも、知らない子 しょ。昔はそんな文化があっ 足や大井川の流量が減少した 会員の減少や高齢化、資金不 実現していません。保存会の 台越しは、平成17年を最後に 【次世代に伝えるために】 残念ながら、大井川での輦

担ぐと『重い!』と驚きます。 りたがりますよ」 合宿で、子どもたちに体験し 地域のイベントや学校の通学 意外と面白がって、みんなや フンドシをつけてミニ輦台を てもらっています。男の子は、

大井川輦台越保存会 ~ · · さん(河原

域にはないものだと、白井さ たもの。日本全国探しても、 れた大井川だからこそ生まれ んは胸を張ります。 【古里の文化に誇りを】 川越文化や遺跡は、他の地 「川越文化は、架橋を禁止さ

に大井川を輦台で渡っている

「今の子どもたちは、本当

ところを見たことがないで

さんあります。それらが失わ 同じような文化はありませ をしているんです」 れないように、今できること では伝わらないことが、たく つ取っても、文章や写真だけ ん。輦台や肩車の担ぎ方ひと 輦台の担ぎ手だけでなく、

#88

ことが、何よりも寂しいと白 文化継承の担い手をも失う 井さんは話します。

Shimadajin File

りに、作り方を研究していま 残っているわらじを手掛か 組んでいるんですよ。今は 売したいですね」 イベントや土産物として販 す。このわらじも、大井川で 製作できる人がいないので、 『権三わらじ』の復活に取りは、川越人足が履いていた てもらいたいですね。近頃 来的には、観光客向けの体験 化がある』という誇りを持っ 古里には、こんなに珍しい文 しか使われていないもの。将 「ぜひ、皆さんには『自分の

を見据えています。 け継ぐために、一歩先の未来 は古里の誇りを次世代に受 きた川越しの歴史。白井さん 人々に脈々と受け継がれて 400年前から、大井川と



通学合宿で、輦台越を 体験する児童と指導す る白井さん(左端)

発行/編集 島田市市長戦略部広報情報課〒 427-8501 島田市中央町1番の1 **3** 0547-36-7118

「広報しまだ」は、再生紙を使用しています。